



Agrícola Central desmiente a diputado Longton que afirmó que empresarios buscan “mano de obra barata”

Trabajadores extranjeros en el campo. El director del gremio, Fernando Medina, acusó ignorancia y descartó que contratación de extranjeros sea más económica. “Por el contrario se pagan sueldos altos porque hay una semana insatisfecha”, precisó.

TALCA. Una notoria molestia causaron en nuestra región las polémicas declaraciones del diputado (RN) por Valparaíso, Andrés Longton, sobre la idea que deslizó el gobierno de una regularización acotada de quienes ingresaron ilegalmente al país, medida que tendría acogida en el sector agrícola.

El parlamentario sostuvo que “ellos piensan en el bienestar de sus empresas y tener mano de obra barata”, lo que de inmediato fue cuestionado por el presidente de la Sociedad Nacional

de Agricultura, Antonio Walker, encontrando que se trató “de una falta de respeto sin nombre”. Su malestar tuvo eco en Agrícola Central a través de su director, Fernando Medina, en representación de los socios y productores del campo asociados al gremio, uno de los más influyentes del Maule, quien se sumó al rechazo y salió a responderle al congresista por sus dichos que calificó de vergonzosos y propios de la ignorancia, de quienes hablan sin conocer la realidad laboral del rubro.

DESMENTIDO

“Es una ofensa gratuita a los empresarios que nos dedicamos a la agricultura (...) Hay que decirlo con todas sus letras, jamás hemos pagado menos por ser extranjeros, muy por el contrario lo que hemos dicho siempre es que queremos contar con inmigrantes legales, para poder cumplir completamente con el pago de las cotizaciones”, enfatizó el dirigente con negocios en Huaquén, Curepto.

En ese sentido, agregó que gran parte de los cultores del campo



Fernando Medina salió en defensa de los productores de la zona: “la inmensa mayoría hacemos un trabajo honesto y responsable”.



Un extranjero puede recibir en temporada de cosecha de cerezas, hasta 70 y 100 mil pesos diarios. Son reconocidos por su capacidad de extracción.

contratan los servicios de inmigrantes, realizan el pago de las cotizaciones sobre el rut provisorio que las AFP o Fonasa otorgan al ingresar a la página web, con el número de pasaporte. Y si bien concuerda que a nivel país hay una situación compleja en torno al proceso migratorio por la entrada irregular de personas de otras nacionalidades, “jamás hemos hecho uso ni abuso de los inmigrantes para bajar los costos de producción, eso es una afrenta gratuita que solamente habla de ignorancia”.

APEGO A LA NORMATIVA

Asimismo, Medina precisó que los empresarios en su inmensa mayoría, “tratamos de hacer una gestión honesta y responsable de nuestra actividad y nos hemos comprometido siempre con todas las leyes que haya que cumplir”. Recordó que el rubro funciona con periodos acotados donde se tiene que trabajar a producir la cosecha, plantación o siembra, situación que exige en momentos específicos resolver con la mano de obra existente en el

mercado, donde en la actualidad en los periodos de extracción de temporada se registra una alta demanda insatisfecha, por la insuficiente disponibilidad de fuerza laboral para faenas frutícolas que están en pleno desarrollo. “Por lo tanto no existe un reemplazo de mano de obra nacional por extranjera, es más, se pagan sueldos muy altos, respecto a un trabajador cualquiera, en la cosecha de cerezas para darse cuenta que son valores muy superiores al normal de los trabajos por jornada, día o trato”, puntualizó el dirigente gremial.